

6 juin - 24 août 1944

Mardi 8 août

Jour 64/80

Nos libérateurs dans la bataille de Mortain



Crédit photos/US Army/Archives de la Manche/Conseil départemental 50

Le souffle et le choc de la libération d'Hébécrevon et de La Chapelle-Enjuger par les 9th, 30th et 35th divisions d'infanterie appuyées par les 1st et 4th DI et 2nd et 3th divisions blindées sont à peine retombés que ces mêmes divisions sont engagées dans ce qui va être la dernière bataille de la libération dans la Manche... l'Opération Lüttich ou bataille de Mortain.

Depuis le 1er août, la 1st DI de HUEBNER est à Juvigny-Le-Tertre et le 3 août à Mortain. La 30th DI de HOBBS va les relever et assurer tout le poids de la contre-attaque des Panzers indique Albert PIPET.

Dans le secteur le plus accidenté du département (avec son point culminant - 365 mètres - à Saint-Martin-de-Chaulieu) Adolphe HITLER, de son bunker, tient absolument à engager et à diriger la bataille. Il veut couper les lignes américaines très (trop ?) avancées, notamment celles de PATTON et reprendre Avranches. Pendant 6 jours, les troupes américaines, et donc la 30th division, la Old Hickory qui avait installé son QG à Hébécrevon du 27 au 29 juillet

avant de repartir vers le Sud-Manche, vont empêcher les Allemands, infanterie, parachutistes, panzers et aviation réunis, de réaliser ce plan de la dernière chance. Ce mardi 8 août, au lendemain du déclenchement de la bataille par la Luftwaffe, le général Leland S. HOBBS, son commandant, résume lapidairement le problème : *Toute la question est de pouvoir déboucher ces trous à rats* en parlant des innombrables positions souvent individuelles que les Allemands tiennent.

Ce passage dans le Sud-Manche est l'occasion de raconter la belle histoire du drapeau des anciens combattants d'Hébécrevon qui, volé par les Allemands, fut retrouvé à Juvigny-Le-Tertre par un soldat américain (peut-être de la 1st Army ?) en fouillant un prisonnier allemand. Le GI le donna à un réfugié d'une commune voisine qui le rapporta, certes en lambeaux, mais persistant et indestructible. Un vrai symbole...

La 30th division d'infanterie US a reçu le 17 mars 2020 la Presidential Unit Citation, la plus haute récompense gouvernementale américaine, en l'honneur de son héroïsme pendant la Seconde Guerre mondiale, en particulier lors de la Bataille de Normandie, à Mortain. Edward G. LENGEL